

PROCÈS VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

du 30 Septembre 2023

L'assemblée générale ordinaire annuelle au titre de l'exercice 2022 s'est tenue le 30 Septembre 2023 au lycée Saint Joseph du Loquidy à Nantes, conformément à l'invitation adressée le 12 septembre 2023 aux administrateurs et aux sections pour diffusion à leurs adhérents.

1 MOT D'INTRODUCTION – Elodie Tournemine

Après avoir déclaré l'ouverture des travaux, la présidente Elodie Tournemine, a tenu à remercier :

- les représentants de différentes sections de leur présence, en premier lieu ceux qui sont venus de loin comme Brest, Orsay, Guingamp, Mouchamps.. Elle a adressé des remerciements particuliers aux associations présentes ou excusées.
- Elle a aussi remercié la section de Nantes qui a bien voulu prendre en charge un certain nombre de tâches logistiques et servir le café d'accueil, sans oublier la section du Vignoble nantais qui, avec la famille Lieubeau, offre des « boissons du cru » très appréciées comme apéritif.

2 PARTICIPANTS

Le nombre des adhésions pour l'année 2022 est de 504 (66 nouveaux adhérents, 155 n'ont pas renouvelé leur adhésion) soit 89 adhérents de moins qu'en 2021.

A noter : la section d'Etelles a arrêté ses activités le 31 décembre 2021.

- Bilan des adhérents représentés
 - Présents :25
 - Nombre de pouvoirs : 112
 - Total des adhérents présents et de pouvoirs : 137 soit 27,18 % du total des adhérents
- Membres du CA présents : 8 sur 9, Jocelyn Rabarijaona étant à Madagascar pendant quelques semaines
- Sections : 13 sections en 2022
 - Sections représentées 6 : Brest, Guingamp, Mouchamps, Nantes, Orsay, Vignoble Nantais
 - Sections excusées 7 : Ascain St Pée, Campbon, Compiègne, Lorraine, Presqu'île de Guérande, Saint-Nazaire
- Associations représentées 5 : Enfants de Tsiro, Enfants de Madagascar, Enfants de la Grande Île, ASAM et Africa Childs

3 DOSSIER D'INFORMATION

Le dossier d'information a été adressé par courriel le 12 septembre 2023 à tous les membres du CA, aux présidents et aux secrétaires de section pour diffusion à leurs adhérents.

4 RAPPORT MORAL – Joseph Orain

Ce n'est pas la présidente en exercice qui présente le rapport moral puisqu'elle n'exerçait pas encore sa nouvelle responsabilité en 2022. C'est donc Joseph Orain qui commente le rapport moral qui, contrairement aux autres années, avait été diffusé avant l'AG. Il a été survolé dans un délai raccourci puisque les participants en avaient pris connaissance auparavant. Ont été abordés : le point sur les adhésions, l'analyse de la situation financière, le bilan des préparations et des expéditions de conteneurs, la vie des sections, les aides au fonctionnement accordées aux populations que nous aidons, les aides au développement présentées en images. Nous avons aussi rappelé le souvenir de quelques bénévoles et correspondants disparus. Joseph Orain a terminé en souhaitant bon courage et réussite à la nouvelle présidente élue le 11 Avril dernier.

Vote du quitus pour le rapport moral : Contre : 0 voix, Abstentions : 0 voix.

5 RAPPORT FINANCIER 2022 – BUDGET PREVISIONNEL 2023 – Henri Loréal

5.1 Flux financiers :

Au 31 décembre, les rentrées s'élèvent à 105.440 € ; les sorties à 132.466 €

5.2 Les recettes

Les recettes encaissées par les sections : Elles s'élèvent à 109.806 € soit 109 % de l'objectif de recettes inscrit au budget prévisionnel. Elles sont d'un niveau très légèrement inférieur à 2021. Elles incluent quelques dons qui sont affectés à des projets spécifiques non prévus en début d'année (voir le tableau récapitulatif).

Les recettes encaissées par le national : Les versements des sections s'élèvent à 97.979 €, avec les prélèvements automatiques. L'objectif inscrit au budget prévisionnel (97.000 €) est donc atteint et même légèrement dépassé ; il est inférieur à 2021 (109.612 €), mais ce total incluait un don exceptionnel de 10.000 € versé à la section de Nantes.

- Les recettes de participation des partenaires pour l'expédition de colis dans les conteneurs AD s'élèvent à 3.681 €.

- S'y ajoutent quelques recettes affectées à des projets spécifiques qui figurent sur le tableau récapitulatif.

Au total, les recettes perçues au niveau national s'élèvent à 105.441 €, inférieures à 2021 (145.286 €), mais celles-ci incluaient la recette exceptionnelle de 26.576 € de la fondation EDF.

5.3 Les dépenses

Les dépenses des sections : Elles s'élèvent à 7.407 €, soit 165% du montant inscrit au budget prévisionnel. Ces dépenses sont en grande partie enregistrées à Brest pour l'assurance du local et l'électricité nécessaire au séchage du pain et à Ascain Saint Pé pour l'achat de fournitures.

Les dépenses de fonctionnement et d'activités pour le national : Elles s'élèvent à 6.085 €, dépassant la prévision inscrite au budget prévisionnel 2022 (5.629 €). A noter une augmentation sensible des frais bancaires, notamment les frais de virements internationaux et des dépenses de carburant, de location de véhicules et d'entretien du véhicule de Nantes.

5.4 Le catalogue de projets (Investissements, Fonctionnement, Conteneurs)

Les versements de fonds destinés bénéficiaires des investissements et fonctionnement comprennent :

- les actions prévues au catalogue : 81.500 € étaient inscrits au budget prévisionnel ;

- des financements hors budget décidés par le CA en réponse à des demandes urgentes (par exemple achat de nourriture) ou le reversement de dons collectés par des associations ou des groupes d'étudiants en partenariat avec des bénévoles AD en soutien à des projets précis proposés par nos bénéficiaires. Ces versements hors budget sont partiellement compensés par des recettes spécifiques.

Le total des aides aux investissements et fonctionnement s'élève au 30 novembre à 88.372 €.

5.5 **Conteneurs :** Un montant de 41.930 € était inscrit au budget prévisionnel pour l'expédition de 6 conteneurs. 5 conteneurs ont été expédiés pour un coût de 38.009 €, ce qui représente une dépense en moins de 3.920 €. Les coûts d'expédition s'élèvent au total à 17.989 €. Les coûts de réception s'élèvent à 20.020 €, incluant des coûts de transport sur place.

5.6 **Le total des dépenses** s'élève à 132.466 €, soit un dépassement du budget prévisionnel de 2.707 €.

5.7

5.8 **Situation de la trésorerie** : Au 31/12/2022, la trésorerie est de 48.812 €, (57.760 € avec les soldes des comptes bancaires des sections). Le résultat d'exploitation à la clôture de l'exercice 2022 est de -27.025 €, conforme au déficit inscrit au budget prévisionnel (- 27.419 €)

5.9 **Réponses à deux questions**

Demande de précisions concernant les frais bancaires en nette augmentation : Le montant des frais bancaires s'élève à 940,58 €. Cette somme se répartit comme suit : abonnements à des outils permettant la gestion sécurisée des virements et des prélèvements automatiques 210,60 € (22,4 %), facturation des prélèvements automatiques 154,98 € à raison de 0,27 € l'unité (16,5 %), facturation des virements internationaux, 575 € (61 %). Cette dernière facturation inclut la facturation des opérations et les commissions de change prises en charge intégralement par AD alors qu'elles pourraient être réparties entre l'émetteur et le récepteur.

Coûts détaillés des conteneurs 2022. Les 38.009 € déboursés se répartissent comme suit :

- Haïti, Nantes le 11/01 : 6.465 €, - Madagascar Nantes 40 pieds le 22/02 : 10.350 €
- Mada, Nantes 20 pieds le 13/09 : 6.976 € - Mada, Nice, le 26/09 : 8.636 €
- Togo, Nantes, le 15/05 : 5.582 €

Vote du Quitus pour la gestion financière : Contre : 0 voix, Abstentions : 0 voix

6 AUGMENTATION EVENTUELLE DE L'ADHESION – Elodie Tournemine

Le montant de l'adhésion maintenu à 10 € depuis de très nombreuses années paraît faible, eu égard à l'évolution des prix sur les dernières décennies et en complet décalage avec ce qui se pratique dans les autres associations. La question d'une possible augmentation ressurgit régulièrement.

En 2014 déjà, le conseil d'administration avait envisagé de l'augmenter. Les sections avaient été consultées et, devant le net refus affiché par plusieurs d'entre elles, l'évolution envisagée avait été abandonnée. Ayant pris connaissance de cette expérience, la présidente étudiera avec le conseil d'administration comment ce sujet peut être traité.

A cette occasion, quelques échanges :

- Certaines personnes font des dons en nature et il paraît délicat de les « embêter » pour leur demander un peu d'argent en supplément
- Depuis de nombreuses années déjà, Appel Détresse a choisi de comptabiliser dans les adhésions tous les dons supérieurs à 10 €, sauf opposition explicite
- Dans les dons familiaux, ne pas oublier de comptabiliser les deux membres du couple dans les adhérents.

7 ELECTIONS MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION, Pierre-Yves Brousse

Le 11 Avril dernier, deux nouveaux membres avaient été élus par le CA sous réserve de validation par l'assemblée générale. Thérèse Tessier et Fabrice Bouron sont appelés à se présenter. Thérèse a particulièrement en charge la relation avec les sections et la relation avec les correspondants d'Haïti. Fabrice est responsable du local de Nantes. Il assure la relation avec les sections qui donnent de la nourriture, des fournitures ou du matériel et avec les associations que nous accueillons dans nos conteneurs. Il est aussi fortement impliqué dans l'organisation des chargements sur Nantes.

Elections de Thérèse Tessier et de Fabrice Bouron comme administrateurs :

Contre : 0 voix, Abstentions : 0 voix. Ils sont donc élus à l'unanimité. Bienvenue à eux avec tous nos encouragements.

8 VALIDATION DES BUREAUX DES SECTIONS, Pierre-Yves Brousse

3 sections sont dans la continuité de leur mandat qui est en cours. 10 sections font l'objet d'une validation. On peut noter : - une nouvelle trésorière à Ascain-St Pé sur Nivelle, Madame Marise Murth, - une nouvelle présidente à la section du Vignoble Nantais, Madame Béatrice Dronneau en remplacement d'Albert Méchineau qui devient vice-président de la section – à Nice, Ghyslaine de Maillard redevient trésorière et secrétaire de la section, - à Nantes, Nicole Petizon est secrétaire.

Vote, approbation des bureaux des sections : Contre : 0 voix, Abstentions : 0 voix

9 NOUVELLE VERSION DU REGLEMENT INTERIEUR, Pierre-Yves Brousse

Une section avait demandé que certaines pratiques actuellement en vigueur soient officialisées par une mise à jour du règlement intérieur. Le conseil d'administration a intégré un certain nombre de modifications qui concernent les sujets suivants :

- Aides au fonctionnement, aides au développement, paragraphe 2.3
- Accueil d'autres associations dans les conteneurs d'AD, paragraphe 2.3
- Aides exceptionnelles face à des catastrophes, paragraphe 2.3
- Rôle du bureau de section, paragraphe 5.1.6
- Prise en charge particulière d'adhésions par le niveau national, paragraphe 5.2
- Communication Instagram, Facebook, chapitre 6
- Obligations comptables, chapitre 7
- Prescriptions fiscales concernant les dons, chapitre 8

Le nouveau règlement intérieur a été diffusé avant l'AG, avec les modifications en rouge pour qu'elles soient repérées plus facilement.

Validation du nouveau règlement intérieur : Contre : 0 voix, abstentions : 0 voix.

10 VIE DU LOCAL. Fabrice Bouron

Une chaîne d'entraide. L'activité conteneurs est transversale, elle mobilise de très nombreux contributeurs à plusieurs niveaux et en plusieurs lieux. Il faut des bénévoles dans les sections qui organisent des collectes alimentaires, produisent de la panure et collectent des biens à destination des bénéficiaires. Il faut une équipe centrale qui prend en charge les apports, les trient, les rangent, les conditionnent, les mettent dans des colis, les enregistrent. Le jour du chargement, il faut des renforts pour remplir le conteneur. Il faut des donateurs qui nous donnent les moyens financiers de prendre en charge les expéditions et les réceptions dans les pays destinataires. Il y a aussi les sympathisants qui se font donateurs exceptionnels ou réguliers et les autres associations qui nous sollicitent pour les transports et qui nous aident parfois soit dans le local, soit lors des chargements.

L'équipe du local : Merci à Chantal, Evelyne, Joyce, Marie Madeleine, Elodie, Marie Anne, Jean Claude, Fabrice, Nicole, Jacques, Timeo, Philippe, Roland, Gérard, Mickael. Nouvelles recrues en 2023 : Roland, Joyce, Aboubakar (Guinée), Angie, Leslie, Mathieu, Pierre, Calix, Mélanie (via le site jeuxaider.gouv.fr). On peut ajouter les jeunes du SNU qui seront présentés au chapitre 12 et les 5 salariés de l'entreprise Rose Mood qui ont offert à Appel Détresse une journée de solidarité.

L'ouverture du local : Nos horaires : généralement tous les Mardis après-midi (sauf Juillet – Août)

Et, à la convenance des plus courageux les autres jours selon les besoins et la nécessité de présence... Accueil sur RDV (Fabrice, Elodie, Philippe,...) par Téléphone, mail, What'sApp.

Quelques recommandations concernant les dons : Ils sont spontanés pour servir toutes les causes portées par AD. Il est préférable qu'ils correspondent à des besoins exprimés par AD et/ou par l'équipe du local (voir communication annuelle). Ils sont constitués de matériels/objets/fournitures en bon état de fonctionnement et propres à être utilisés. Ils respectent la problématique écologique (pas de plastique). Ils doivent être : emballés, pesés, identifiés et triés par catégories (nature, vêtement enfant/adulte/homme/femme; livres, produits entretien/hygiène...).

Le Tri, incontournable, vise à : - Assurer que ce que l'on enverra servira à nos bénéficiaires = RESPECT - Optimiser l'espace de rangement du local - Faciliter la préparation des containers : les colis sont : emballés, pesés, identifiés par catégories (nature : vêtement enfant/adulte/homme/femme, livres, produits entretien/hygiène...)- Redistribuer ce qui ne sera pas utilisé par AD à d'autres associations (solidarité inter asso).

Le chargement du conteneur : - Commande d'un conteneur auprès de Bolloré (merci HENRI) -Mise en place du conteneur devant le local pour un chargement de 3 à 5 heures. - Tonnage variable selon la capacité du conteneur et la nature des biens chargés - Chaque colis est pesé, numéroté, avec un contenu identifié - Une déclaration pour la douane est préparée. - Chaque bénéficiaire reçoit sa liste de colis.

L'expédition des conteneurs, sous la supervision de Jocelyn. De 2011 à 2022 : 112 conteneurs envoyés pour 903 Tonnes. Bilan annuel 2022 : 5 containers envoyés (4 Nantes + 1 Nice) pour 44 Tonnes.

La satisfaction de nos correspondants s'exprime régulièrement. Un exemple parmi d'autres en provenance des sœurs J. Delanoue qui accueillent des handicapés et des personnes âgées : « Avec beaucoup de joie nous venons vous remercier pour vos dons précieux, tout est nécessaire pour nos

bénéficiaires. Avant de recevoir tous les colis, nous n'avions rien à partager aux pauvres handicapés et aux personnes âgées, alors quelle joie comme les poissons dans la mer. Nos vifs remerciements. »

Le vide-grenier permanent. *Objectifs* : Générer du revenu pour alimenter les comptes d'AD et recycler les dons que nous n'envoyons pas dans les pays. *Comment* : Vide grenier permanent (essentiellement animé par Nicole et Jacques). Vide grenier ponctuel devant le local (avec le support de l'équipe de tri et les bonnes volontés). Résultats : vide grenier ponctuel 2021 : 440 euros, vide grenier permanent 2022 : 650 Euros. Plus de 900 € à ce jour en 2023.

Contacteur le local : Fabrice Bouron 06.74.98.56.29, Roland Masse : 06.36.84.94.44, Philippe Douillard : 06.28.80.57.85

11 VIE DES SECTIONS. Thérèse Tessier, citation

« A la demande du CA, j'ai choisi, pour aider, le poste de « porte- parole des sections » C'est le domaine que je connais le mieux. La panure, je ne connais pas du tout, je ne demande qu'à connaître... A chacun des responsables, j'ai envoyé un courrier de présentation et les ai remerciés pour leurs paroles de bienvenue... En résumé, vos activités fonctionnent bien car vous avez tous beaucoup d'expérience... Certaines sections se plaignent des difficultés à encaisser les adhésions et les dons. Vous êtes obligés de relancer... Des responsables de sections sont fatigués, épuisés par les tâches qui leur incombent. Il faut se renouveler et je veux bien les aider à faire des recherches parmi les plus jeunes générations, dans les familles ou proches. Les sections sont indispensables à la bonne marche d'Appel Détresse. Si vous le souhaitez, vous pouvez me joindre au 06 19 44 26 53. Merci de votre attention ».

12 SERVICE NATIONAL UNIVERSEL. Elodie Tournemine

Le local accueille 5 jeunes volontaires dans le cadre de leur SNU.

Le Service National Universel créé en 2019 permet aux jeunes de 15 à 17 ans de suivre un parcours d'investissement civique.

La 1ère étape est un séjour de 15 jours en immersion complète dans un centre d'un département voisin du domicile du jeune, durant lequel des missions civiques et bénévoles sont rythmées avec des activités sportives.

La 2ème étape se déroule en association ou établissement public : le volontaire s'engage à effectuer 12 jours de bénévolat durant son année scolaire dans la structure choisie.

Appel Détresse a donc été inscrite au SNU pour une mission principale de création de boutique au sein du local.

Nous avons ainsi fait connaissance avec Aina, Maude, Liam, Timéo et Lou Anne et leur souhaitons une bonne immersion au sein de l'équipe du local de Nantes.

13 PROJET CASA AU TOGO. Rotary Club de Nantes

François Dumousseau qui est devenu en Juin président d'un club du Rotary à Nantes nous avait sollicité en 2022 pour l'aider à trouver des projets de développement au Togo. Nous avons sollicité les centres de Tohou, Aneho et Adétikopé. Au vu des projets présentés et de leur coût, le choix du Rotary s'est positionné sur diverses aides en faveur du centre CASA d'Adétikopé, animé par la Sœur Pascaline. Ce centre accueille des jeunes filles en difficulté pour héberger quelques-unes (34) en internat et leur dispenser une formation (80) qui leur ouvre la possibilité d'exercer une activité professionnelle porteuse d'autonomie.

Les principales difficultés rencontrées par CASA sont : - la dégradation des bâtiments et du matériel – le manque d'assistance technique pour maintenir un potager et poulailler - peu d'activités génératrices de revenus pour une autonomie financière (avec, par exemple, restaurant d'application, vente de légumes, œufs, poulets...).

Les besoins prioritaires, qui seront couverts à hauteur d'un budget de 5.000€, sont :

- Accès à l'eau potable L'eau est pompée à 120m de profondeur, mais n'est pas potable (trop de fer et de calcaire). Il faut donc un système de filtrage.

- 2 cuisinières pour les cours de cuisine (320€ l'une) (210 000 F CFA)

- Tables (25€ l'une) et chaises (27€ l'une)

- Éclairage extérieur pour une meilleure sécurisation nocturne des bâtiments.

Enfin, certains membres du Rotary ont proposé à leurs collègues et à titre personnel d'envisager un accompagnement dans le temps des futures diplômées de CASA afin de favoriser leur installation professionnelle par **la mise en place d'un parrainage individuel** : 40€ / mois pendant 2 ans pour une cuisinière/pâtissière et 20€ / mois pendant 3 ans pour une couturière.

La levée des fonds sera organisée dans le cadre d'une action spécifique pour CASA avec un autre club du Rotary de Nantes -Nantes Dobrée- qui compte un Togolais parmi ses membres.

14 PROJET CASA AU TOGO. Leslie Fortin et Marie-Madeleine Cloarec

Leslie Fortin est une jeune femme qui s'était portée volontaire pour apporter son aide, notamment lors des chargements de conteneurs. A cette occasion, elle a bien voulu s'associer avec Marie-Madeleine Cloarec pour lancer un projet consistant à doter le Centre de CASA de CUPS pour le bien-être des jeunes filles qui fréquentent ce centre.

Qu'est-ce qu'une CUP ? En rapport avec les règles des femmes, c'est un dispositif réutilisable alternatif aux serviettes hygiéniques et aux tampons.

Les intérêts d'une CUP : - Economique puisqu'une femme, en France, dépense dans sa vie plusieurs milliers d'euros pour l'achat de serviettes hygiéniques et de tampons, - Ecologique puisqu'elle génère moins de déchets et de composants chimiques, - Social puisqu'en Afrique, les filles interrompent leur scolarité au moment de la survenue de leurs règles.

Le centre de CASA était demandeur depuis quelques années et il offre toutes les garanties pour que l'essai soit conduit dans les meilleures conditions.

Le projet : Un dossier a été constitué, il comporte : des présentations du centre de CASA, et de l'association Appel Détresse, une description du projet et un appel à faire des dons de cups. Ce dossier sera envoyé à plusieurs industriels. Nous espérons qu'ils répondront favorablement à cette sollicitation. Les cups recueillies seront ensuite expédiées à CASA lors des prochains envois de conteneurs au Togo.

15 ACCUEIL ADHERENTS ASSOCIATION AIDE ET PARTAGE HAÏTI, Joseph Orain

L'association Aide et Partage Haïti a décidé de se dissoudre à la fin de cette année. Son implantation principale se situe dans la région rennais, elle aide exclusivement quelques écoles gérées par les Frères des Ecoles Chrétiennes à Port de Paix et à l'Île de la Tortue en Haïti, elle sollicite 210 donateurs potentiels, elle encaisse environ 150 chèques et elle apporte des aides à hauteur de 20 à 30.000 € chaque année.

Elle s'est tournée vers Appel Détresse pour prendre le relais auprès de donateurs. Nous avons les mêmes objectifs de solidarité, nous sommes déjà en relation avec ces écoles en Haïti et nous nous sommes rapprochés lors des envois de conteneurs.

Pour répondre au souci de continuité et ne pas perturber les futurs donateurs, le conseil d'Administration d'Appel Détresse a décidé, le 15 Juin dernier, de créer une section spécifique qui s'alignerait sur un fonctionnement analogue à celui pratiqué par APH : envoi de trois lettres annuellement comportant un appel aux dons, même destination des aides, versements dans l'année proportionnés à l'argent collecté.

Une interrogation sur une éventuelle incompatibilité avec nos statuts et notre règlement intérieur a été exprimée. Elle n'a pu être précisée, elle devra donc faire l'objet d'une argumentation approfondie.

16 INTERVENTION DES SECTIONS PRESENTES

Brest : La section de Brest n'est pas en très grande forme, elle constate une baisse des adhérents et des dons financiers. L'activité principale reste la production de la panure qui mobilise quelques personnes chaque mardi. La collecte du pain est plutôt abondante mais Brest manque de bidons, la récupération via Guingamp étant moins opérationnelle. Cette AG permet une concertation avec Guingamp puisque les deux sections ont le même besoin. La production de la panure comporte une phase de séchage qui suscite une consommation importante d'électricité pour la déshumidification. La Banque Alimentaire du Finistère donne beaucoup moins de nourriture qu'auparavant.

Vignoble nantais : A noter d'abord la nomination d'une nouvelle présidente. Le repas solidaire organisé en novembre a été un grand succès avec 220 convives. Un concert sera organisé le 21 Octobre prochain. Il a déjà occasionné de nombreux dons, ce devrait être une manifestation très réussie. La section reste très dynamique et Thérèse Tessier n'hésite pas à se rendre chez les adhérents qui ne font pas le déplacement pour solliciter leur implication et celle de membres de la famille plus jeunes.

Guingamp : Les activités principales restent la fabrication de la panure et la confection des couvertures. Un beau film nous a d'abord montré les différentes étapes de la fabrication de la panure. Le séchage du pain se fait actuellement chez un boulanger qui veut vendre son fonds de commerce et arrêter son activité. Lorsque cette cessation interviendra, la section devra trouver une autre solution pour le séchage, peut-être chez son successeur... La laiterie qui cédait les bidons a changé de propriétaire et ne semble plus disposée en en faire don. En liaison avec la section de Brest, il faut donc trouver une autre source d'approvisionnement. La récupération de matériels dans la déchetterie de l'agglomération se fait plus difficilement. Les responsables actuels de la section n'ont pas la relation directe avec les responsables de la déchetterie.

Orsay : L'activité principale de la section reste l'organisation des journées de la solidarité en Novembre. Au printemps, la location d'aubes pour les professions de foi est un peu moins rémunératrice puisque moins sollicitée. Des réunions régulières de la section permettent de renforcer les liens entre les personnes et de développer l'esprit d'équipe. Deux collectes alimentaires sont organisées chaque année, à présent sur une seule journée (auparavant, du vendredi midi au dimanche matin). Plusieurs transports sont assurés pour apporter à Nantes, avec une remorque, nourriture, fournitures et matériels collectés. Une baisse du nombre d'adhérents est constatée.

Mouchamps : L'activité principale se fait autour de la production et de la vente d'objets artisanaux. Quelques femmes font valoir leurs talents pour produire, chacune, des œuvres susceptibles d'accrocher des clients : sacs, serviettes, tabliers, poupées, peintures... Plusieurs ventes sont organisées dans l'année, notamment le samedi des Rameaux et en Juillet. La participation à un marché de Noël se fait alternativement en plusieurs endroits, à Mauléon en 2022 et à la Roche Trojou en 2023. Il y a aussi la production du millet qui est une spécialité vendéenne. La section a fait la promotion des sacs pour envelopper les couvertures tricotées localement. C'est une section dynamique où règne une très bonne entente entre les membres heureux de faire équipe.

17 FUTUR LOGO. ELODIE TOURNEMINE

A l'occasion du cinquantenaire que nous fêterons l'année prochaine, un nouveau logo pourrait être choisi comme emblème d'Appel Détresse, ce qui pourrait susciter un nouveau dynamisme. Deux professionnels ont été contactés qui nous ont proposé une douzaine de logos. Ceux-ci ont été communiqués aux sections début juillet et ils ont ensuite été mis en ligne pour que ceux qui le veulent puissent exprimer leurs préférences en retenant trois propositions. 91 personnes ont participé au sondage. Les résultats sont les suivants :



44 %



38,5 %



33 %

Suite donnée : vote du logo retenu lors du prochain CA, le 12 Octobre, changement de la charte graphique en lien avec le nouveau logo, refonte totale du site internet (coût 1.500 €, à voir).

Vers 15h40, l'ordre du jour étant épuisé, et en l'absence de question, la présidente prononce la clôture des travaux en remerciant tous les participants pour leur présence et leur attention bienveillante.

Elodie Tournemine
Présidente AD

Joseph Orain
Rapporteur